



NEWSLETTER ENERO DE 2026



Índice

🇪🇸 Diplomacia multilateral: reflexiones desde la Conferencia de Embajadores y Embajadoras	p.1
🇪🇸 OCDE y Comisión Europea refuerzan su coordinación	p.1
🇪🇸 El Marco Inclusivo BEPS impulsa un sistema fiscal global más justo y estable	p.2
🇪🇸 Presentación del <i>Digital Education Outlook</i> de la OCDE	p.2
🇪🇸 Fiscalidad en transformación: IVA, criptoactivos e IA a debate en la OCDE	p.3
🇪🇸 Ministerial de la IEA: paso clave hacia la transición energética Global	p.3
🇪🇸 Valencia acogerá un evento OCDE sobre resiliencia ante desastres	p.4
🇪🇸 La IA al servicio de la salud: España marca el rumbo	p.4
🇪🇸 Oportunidades profesionales en la OCDE	p.5

“Frente a grandes desafíos mundiales, la acción multilateral es una herramienta indispensable.”

José Manuel Albares, Ministro de Asuntos Exteriores

Diplomacia multilateral: reflexiones desde la Conferencia de Embajadores y Embajadoras

La Conferencia anual de Embajadores y Embajadoras, celebrada los pasados 8 y 9 de enero de 2026, constituyó un momento clave de reflexión sobre el papel de España en un mundo en transformación y sobre la importancia del multilateralismo como eje de la acción exterior.

Bajo el lema “España un actor global”, se analizaron los grandes desafíos globales, desde la gobernanza internacional hasta la cooperación con organizaciones como la OCDE, en un entorno marcado por tensiones geopolíticas, crisis regionales y demandas de respuestas colectivas.

España pone en valor la cooperación internacional como herramienta imprescindible para afrontar problemas transnacionales, reforzar las alianzas y compartir soluciones basadas en normas y valores comunes. En este marco, la diplomacia española reiteró su compromiso con un orden internacional basado en el diálogo, el derecho internacional y la multilateralidad, pilares para construir consensos duraderos y políticas eficaces que respondan a los retos de nuestras sociedades.



OCDE y Comisión Europea refuerzan su coordinación en Bruselas



A finales de enero, los embajadores de los Estados miembros de la OCDE se desplazaron a Bruselas para una serie de encuentros con altos representantes de la Comisión Europea, con el objetivo de reforzar sinergias en áreas clave como política comercial, acción climática y desarrollo sostenible.

La iniciativa, que reunió a delegados permanentes y equipos técnicos de la OCDE y de la Comisión, se consolidó como un espacio de diálogo que refuerza la cooperación interinstitucional europea y multilateral frente a desafíos globales que requieren enfoques conjuntos y coherentes.

Los debates evidenciaron la importancia de alinear políticas públicas, tanto en el terreno del comercio internacional abierto y competitivo, como en la transición hacia economías más verdes y resilientes, así como en la promoción de un desarrollo inclusivo que refuerce la cohesión social.



El Marco Inclusivo BEPS impulsa un sistema fiscal global más justo y estable

El pasado 5 de enero, la OCDE anunció un acuerdo histórico sobre el impuesto mínimo global en el marco inclusivo BEPS (*Base Erosion & Profit Shifting*), respaldado por 147 países y jurisdicciones.



El acuerdo reconoce el marco nacional estadounidense a través del llamado enfoque “side by side” y permite conservar los logros alcanzados en torno al impuesto mínimo global (15% para las grandes multinacionales) y proteger la capacidad de todas las jurisdicciones, particularmente los países en desarrollo, para poder tasar ingresos generados en las mismas.

El acuerdo no solo fortalece la equidad y la transparencia fiscal, sino que facilita la interacción de las empresas multinacionales con los sistemas tributarios, promoviendo un entorno más previsible y competitivo.



Presentación del *Digital Education Outlook*

El nuevo informe ***OECD Digital Education Outlook*** pone de relieve cómo la transformación digital está redefiniendo la educación en todo el mundo, desde la escuela hasta la formación a lo largo de la vida.

En este contexto, España destaca por su apuesta decidida por integrar la tecnología en el sistema educativo como palanca de equidad, calidad y modernización.

El informe subraya los avances españoles en conectividad escolar, capacitación digital del profesorado y uso de herramientas digitales para mejorar los procesos de enseñanza y aprendizaje. También reconoce el potencial del país para aprovechar la digitalización como vía para reducir brechas territoriales y sociales, y para preparar mejor a estudiantes y docentes ante los retos del mercado laboral y la transición digital.

En línea con las prioridades de la OCDE, España se consolida así como un actor comprometido con una educación más inclusiva, innovadora y adaptada al futuro, alineada con las grandes tendencias globales en competencias y aprendizaje.

Para leer el informe completo, pincha [aquí](#).



Fiscalidad en transformación: IVA, criptoactivos e IA a debate en la OCDE

Los días 26 a 28 de enero tuvo lugar el Foro Global de IVA de la OCDE, que es una plataforma única para un diálogo inclusivo sobre el diseño y funcionamiento de los Impuestos sobre el Valor Añadido/Impuestos sobre Bienes y Servicios (IVA/GST). Este foro reúne a delegados de administraciones tributarias de países miembros de la OCDE y otros países participantes, representantes de organizaciones internacionales y actores seleccionados (a través de Business@OECD).



Entre los temas debatidos en esta edición del Foro, que congregó en París a más de 300 participantes, se encuentran los retos de IVA que plantean los criptoactivos, las metodologías de determinación de la brecha fiscal en IVA o el impacto de la inteligencia artificial en la política y Administración del IVA.

Representando a España participaron delegados de la Agencia Tributaria y de la Dirección general de Tributos

del Ministerio de Hacienda, interviniendo como ponentes Marcos Álvarez Suso y Victoria Pérez de la Cruz.

Ministerial de la IEA: un paso clave hacia la transición energética global

Los próximos 18 y 19 de febrero de 2026, París acogerá la Reunión Ministerial de la International Energy Agency (IEA), un foro bienal en el que ministros de energía, líderes empresariales y representantes de organizaciones internacionales evaluarán los avances en seguridad energética, sostenibilidad y políticas para acelerar la transición hacia sistemas energéticos más limpios y asequibles.

España, comprometida con el liderazgo climático y la modernización del sector energético, participará activamente en este encuentro clave para coordinar respuestas globales ante desafíos compartidos como la seguridad de suministro, el impulso a las energías renovables y la innovación tecnológica.

En un momento en que la cooperación internacional es esencial para avanzar hacia objetivos climáticos y energéticos ambiciosos, la presencia de España en la Ministerial de la IEA reafirma su papel como actor comprometido con políticas energéticas eficaces, sostenibles y orientadas al bienestar de la ciudadanía.





Valencia acogerá un evento OCDE sobre resiliencia ante desastres

En marzo de 2026, España y la OCDE organizarán en Valencia la Conferencia Internacional sobre Resiliencia ante Desastres, un foro de día y medio que reunirá a responsables públicos, académicos y expertos de todo el mundo para intercambiar experiencias y buenas prácticas en la gestión del riesgo de desastres, respuesta temprana y recuperación sostenible. La elección de Valencia no es casual: la DANA de 2024, que afectó profundamente a la región, ha convertido a la ciudad en un caso de estudio sobre resiliencia y recuperación, con lecciones que serán analizadas como parte central del programa.



El evento responde al desafío creciente de eventos climáticos extremos y catástrofes naturales, cuyas consecuencias sociales y económicas exigen soluciones innovadoras y coordinadas.

España asume además la presidencia inaugural de la nueva Plataforma de la OCDE sobre Resiliencia Regional ante Desastres, impulsando la cooperación multinivel y la cohesión territorial como pilares de la seguridad y bienestar de las comunidades.



Inteligencia Artificial al servicio de la salud: España marca el rumbo

España impulsa un enfoque humano y social de la Inteligencia Artificial en salud al acoger, junto con la OCDE, la Conferencia Internacional sobre IA en Salud, los próximos 28 y 29 de mayo. El encuentro reunirá a responsables públicos, expertos, sociedad civil y sector privado para promover un uso de la IA que priorice la protección de los pacientes, la equidad en el acceso a la atención y la mejora de la calidad de vida. España pone el acento en un desarrollo tecnológico que sirva a las personas y a las comunidades, fomentando políticas y prácticas que combinen innovación con valores éticos y sociales.

La conferencia se concibe como un espacio para traducir las oportunidades de la IA en beneficios concretos para la salud pública, reforzando la cooperación internacional y reafirmando el compromiso de España con una IA responsable, inclusiva y centrada en el bienestar de las personas.



Oportunidades profesionales en la OCDE

Oportunidades profesionales en la OCDE ¿Te interesa la acción exterior y la diplomacia multilateral? Publicamos regularmente vacantes y oportunidades profesionales en la OCDE, tanto para perfiles junior como para expertos, en áreas claves de la agenda internacional.

Consulta nuestras vacantes y forma parte de un equipo que impulsa la voz de España en la OCDE:
Pincha [aquí](#).



Gracias por leernos.

Si te resultó útil, compártelo en:



“Frente a grandes desafíos mundiales, la acción multilateral es una herramienta indispensable.”

José Manuel Albares, Ministro de Asuntos Exteriores